

Morena será el partido con más representantes de casillas

FABIOLA MARTÍNEZ, ALONSO URRUTIA Y ANDREA BECERRIL

Cifras preliminares del Instituto Nacional Electoral (INE) muestran que Morena se perfila como el partido con el mayor número de representantes en casillas para la contienda del 2 de junio.

Según los datos iniciales, todavía a revisión y autorización de las juntas distritales del INE, hasta la tarde de ayer, el partido guinda tenía enviados en 98.17 por ciento de las poco más de 170 mil casillas programadas para instalar el 2 de junio.

En segundo lugar está el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), con registros en 46.10 por ciento de las mesas receptoras del voto; el tercer sitio es del PRI, con 40.97; le sigue el PAN, con 39.13.

En quinto lugar se ubica el Partido del Trabajo, con 24.23 por ciento; sexto, Movimiento Ciudadano, con 23.41, y el PRD al final de la lista, con 13.23.

En tanto, en representantes generales (uno por cada 10 casillas de zonas urbanas y uno por cada cinco de tipo rural), Morena registró 99.86 por ciento del total posible; PAN, 84.86; PRI, 83.58; PVEM, 78.08, y PT, 70.75. Más abajo, MC, con 60 por ciento, y PRD, 37.74.

El día de la elección estarán en las casillas –y alrededor de estas– 1.5 millones de personas como funcionarios de casilla (seis titulares y

tres suplentes) y cientos de miles de representantes partidistas. En las próximas horas se conocerán los datos definitivos, tras la validación en los consejos de los 300 distritos en los que está dividido electoralmente el país.

La Junta General Ejecutiva –integrada por los principales funcionarios del INE y la consejera presidenta, Guadalupe Taddei– aprobó la modificación presupuestal para la renta de plantas de emergencia eléctrica previstas para la jornada electoral. El presupuesto original fue de 20.5 millones de pesos y se autorizó un agregado de 13 millones, por lo que la bolsa total del proyecto es de 33.5 millones de pesos.

“Trato inequitativo”

A su vez, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, declaró que a pesar del “trato inequitativo” de las autoridades electorales, el partido guinda logró tener representantes en 99.95 por ciento de las casillas en todo el país.

“Estamos listos y listas para defender el voto del pueblo de México en favor de Claudia Sheinbaum.”

En ninguna elección, destacó, Morena había logrado ese porcentaje de cobertura para cuidar casillas y fue debido a “un esfuerzo de organización extraordinario”, en el que fue determinante la militancia.

Delgado agregó que se consiguió representación para casi todas las

casillas, a pesar de que Morena “recibió un trato poco equitativo, ya que los consejeros del INE perdonaron uno de los requisitos a los demás partidos, que fue la entrega de un manifiesto de cada representante en donde declara que no es funcionario público”.

El PRI, PAN y PRD, que integran la coalición opositora, apenas contarán con representantes en 42, 40 y 14 por ciento de las casillas. El porcentaje sería menor, sostuvo, porque no lograron entregar estas constancias exigidas por el INE.

“Morena sí lo hizo, entregó el manifiesto donde consta que ninguno de los representantes es servidor público y un día antes (el jueves), una vez que cerró el plazo de registro, el INE decidió perdonarles el requisito del manifiesto. Entonces, hicieron uno global, uno por distrito, es lo que van a presentar.”

“

Mario Delgado destaca esfuerzo de la militancia para lograr tan amplia cobertura